## Se prepara un registro obligatorio de emisiones



La ministra de Ambiente, Susana Muhamad, anunció que desde el Gobierno se lanzará un registro obligatorio para que las empresas reporten públicamente cuáles son sus emisiones contaminantes en medio de su proceso productivo. Se lanzará en 2024 solo para el sector de manufactura, por lo que se espera que en 2025 se tenga el primer reporte de este sector. Y ese mismo año aplicará para el resto. (XBS)

### **COMERCIO**

## Lanzarán mecanismo para devolver impuesto



El ministro de Comercio, Germán Umaña, anunció que se implementará en el corto plazo un nuevo mecanismo denominado drawback en el que devolverán un porcentaje de los impuestos indirectos de las exportaciones. "Vamos a implementar en el muy corto plazo un drawback, un incentivo de un porcentaje a las exportaciones manufactureras, exceptuando las minero energéticas y las exportaciones tradicionales". (XB)

### **TECNOLOGÍA**

## MinTIC pidió a los empresarios utilizar la IA

En su intervención en el Congreso Empresarial Colombiano, el ministro de Tecnologías de la Información y Comunicaciones, Mauricio Lizcano, invitó a los empresarios que participaron en el evento de la Andi, en especial a las Pyme, a utilizar la Inteligencia Artificial en sus compañías con responsabilidad y ética. Aseguró que entre 2019 y 2021 el conocimiento y utilización de la IA aplicada subió de 21% a 26,79%. (XBS)

60015	* KOMERE SPILINGO	489	HOMBITE RECLAMANTES
79609105	JOSE ALIRIO URREGO GARZON	26/07/2023	JACQUELINE CORTES AVILA
8736528	ORLANDO LUIS MUÑOZ NOGUERA	12/08/2023	NATALIA MERCEDES AMARANTO CHARRIS
			NATHALIE VALENTINA MUÑOZ AMARANTO
			JUAN DAVID MUÑOZ AMARANTO
			SANTIAGO DE JESUS MUÑOZ AMARANTO
			ORLANDO LUIS MUÑOZ NOGUERA

**ÚNICO AVISO 19 DE AGOSTO DE 2023** 

# Llamados de la Andi al

**INDUSTRIA.** ENTRE LAS PREOCUPACIONES DE LOS EMPRESARIOS ESTÁN LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA PARA LA SEGUNDA MITAD DEL AÑO, LAS REFORMAS SOCIALES Y QUE SE LOS TENGA EN CUENTA

#### CARTAGENA

Ayer culminó el Congreso Empresarial Colombiano de la Andi en Cartagena, el cual estuvo marcado por una amplia asistencia de empresarios de las principales compañías del país, junto a representantes del Gobierno Nacional, miembros del Congreso y los presidentes de la altas cortes.

Incluso, el mismo presidente del gremio organizador de este

Congreso, Bruce Mac Master destacó que las tres ramas del poder público hubieran participado evento este

**BECERRA SILVA** empresarial. Enviado "Para nosotros, el balan-

ce es magnifico. No solo por la asistencia y la representatividad del empresariado colombiano, sino por la presencia de los tres poderes públicos. Tuvimos la oportunidad de reunirnos con las cortes en pleno, solo faltó el presidente del Consejo de Estado. Tuvimos la oportunidad de reunirnos con el Congreso, vino una gran cantidad de congresistas, y tuvimos la oportunidad de reunirnos con el Ejecutivo", señaló el dirigente gremial.

En medio de las charlas, hubo llamados de atención, acuerdos y anuncios entre los líderes empresariales con el Gobierno.

Durante los tres días que duró el Congreso, que se desarrolló en el Centro de Convenciones CarÍNDICE DE CONFIANZA SECTORIAL 73,1 Noviembre 2021 65,8 Diciembre 2020 57,5 Mayo 2022 43,2 41,3 Abril 2023 Mayo 2021 36,4 Según el Ministerio de Hacienda, el Mayo 2023

crecimiento anual de la economía

colombiana en la primera mitad del

año fue 1,7%, principalmente por el

dinamismo de actividades artísticas

y actividades financieras

Fuente: Sectorial / Ministerio de Hacienda / Gráfico: LR-ER

tagena, se dispusieron de espacios privados, 10 salas de diálogos bilaterales público-privadas. En estos salones se reunieron los empresarios haciendo saber sus peticiones al Gobierno Nacional. "En estos momentos hay, al menos, cinco ministros en las diferentes salas. Ese es un ejercicio que nosotros valoramos muchísimo. Y sí siento que nos han escuchado", aseguró **Mac Master**.

Entre los temas que se discutieron en esos espacios, se habló de la posibilidad de generar incentivos a las exportaciones, de la relación con Venezuela, sobre temas alrededor del TLC, del comercio con Ecuador y de los pasos fronterizos.

"La gran petición es que el Gobierno debe liderar un gran acuerdo para buscar un plan de choque para la reactivación de la economía, que como sabemos, el resultado del segundo trimestre fue muy malo, en donde cayó el comercio 3,2%, la industria 4%, la construcción 3,7%, la agricultura 1,4%. Yo creo que si no trabajamos unidos en eso, no vamos a terminar bien el año económicamente", dijo Jaime Alberto Cabal, presidente de Fenalco.

# Ecopetrol dice que seguirá explorando petróleo y gas

#### **BOGOTÁ**

El presidente de *Ecopetrol*, Ricardo Roa Barragán reiteró que la compañía mantendrá la exploración de petróleo y gas para garantizar la seguridad energética.

La afirmación fue hecha por el presidente de la estatal petrolera durante su intervención en el Congreso Empresarial Colombiano de la Andi, que se llevó a cabo esta semana en Cartagena.

Ricardo Roa respondió a un comentario hecho por Mónica Contreras, presidenta de TGI, en el que manifestaba su preocupación por las reservas de gas en Colombia a 2030.

"Colombia es un país que, crece al doble de lo que hoy tesi se quiere descarbonizar de manera sostenible, lo tenemos que hacer con el gas como el energético para la transición. El reto, desde el punto de vista de la oferta, es la disponibilidad de gas. En el corto y en el mediano plazo, ha sido tema de discusión, tenemos reservas para 7,2 años, pero con eso no es suficiente para poder hacer la transición. Nosotros necesitamos incrementar la oferta de gas en 2030 al doble de lo que tenemos hoy, de lo contrario el país no puede hacer el proceso de transición energética, justa, competitiva y sostenible, si la oferta de gas no

nemos en el mercado. Por lo tanto, los temas de exploración y colocar todo ese gas que está offshore o incluso, importar gas, son temas que el país no puede desechar", opinó Mónica Contreras, en el marco del panel 'Retos y oportunidades de la descarbonización en la cadena de valor'.

A su vez, María Fernanda Suárez, exministra de Minas y actual presidenta de Accenture Colombia, dijo que "hay que doblar la producción de gas para 2030, pero cuando uno oye la conversación y el debate nacional, no hay esa conciencia de esa necesidad de gas".

# Gobierno

CRECIMIENTO EN EL 1ER SEMESTRE POR SECTOR ECONÓMICO



Escanee para escuchar el podcast de la clausura del Congreso Empresarial Colombiano de la Andi.

Construcción

Por su parte, Juan David Correa, presidente de Protección, pidió que haya una mayor participación en la discusión sobre las reformas sociales del Gobierno. "Lo que tenemos que tener es una conversación conjunta, técnica y con profundidad, acerca de las reformas que se pretenden desarrollar. Estamos en un país que necesita cambios, pero que le convengan al país y que sean concertados", aseguró.



Jaime Alberto Cabal Presidente de Fenalco

"La gran petición es que el Gobierno debe liderar un gran acuerdo para buscar un plan de choque para la reactivación de la economía, que tuvo un muy mal segundo trimestre".



Juan David Presidente de

"Se necesita una conversación conjunta, técnica y con profundidad, acerca de las reformas que se pretenden desarrollar. Se necesitan cambios, pero que convengan al país".

MINISTROS DEL GOBIERNO DE **GUSTAVO PETRO PARTICIPARON EN LOS PANELES DEL CONGRESO EMPRESARIAL COLOMBIANO.** 



www.larepublica.co Para ver los anuncios de los ministros que participaron en el Congreso de la Andi

El presidente de Nacional de Chocolates, Juan Fernando Castañeda, habló sobre preocupaciones más específicas de su sector. "Temas alrededor del impuesto saludable, ahí hay un reto porque ese impuesto entra en vigencia el primero de noviembre y quedamos de darle una mirada. Hay otros temas específicos como unos aranceles al maní, que son más de trámite", dijo.



El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, participó en el panel: Retos y oportunidades de la descarbonización en la cadena de valor.

Ante esto, el presidente de Ecopetrol señaló que: "Solo quería decirle a **Mónica** que sí, que sí vamos a seguir explorando v hemos seguido explorando y a seguir buscando más petróleo y gas para garantizarle al país la seguridad energética". Sin embargo, Ricardo Roa no especificó durante su intervención que se estén contemplando nuevos contratos de exploración y explotación en el país.

XAVIER BECERRA SILVA

ENERGÍA. EN BRASIL, GANÓ ADJUDICACIÓN DE LOTES EN RÍO Y OBRAS EN PANAMERICANA

# Estas son las movidas estratégicas de la energética ISA en Latinoamérica

El Grupo ISA anda generando nuevas adjudicaciones de proyectos en la región latinoamericana, por medio de sus filiales que trabajan en esta región del planeta.

#### MOVIDAS EN PANAMÁ

La organización recientemente presentó la propuesta económica más baja para rehabilitar la 246 kilómetros de la Panamericana este, desde Las Garzas de Pacora, hasta Yaviza en Panamá, a través de su filial Intervial Chile, conformada por un consorcio de Colombia y Chile. La empresa propuso un valor semestral para esta obra por US\$27,41 millones y una inversión inicial que alcanzaría los US\$262,57 millones.

Cabe resaltar que, el Ministerio de Obras Públicas de dicho país había fijado una estimación de la inversión para este proyecto por un monto de US\$283 millones, por lo que es la propuesta más 'baja' entre los demás postulantes como China Harbour Engineering Company LTD (China), Strabag AG (Austria), Consorcio Corredor del Istmo (Promotora Desarrolladora Mexicana de Infraestructura, S.A. Latinoamericana de Infraestructura, S.A., Prodemex Construcciones S.A., de México).

Ahora, la comisión realizará un análisis técnico de las propuestas económicas y con un plazo de 10 días para que las compañías presenten observaciones y quejas, para adjudicar el proyecto.

### **MOVIDAS EN BRASIL**

En Brasil, específicamente en el estado de Río de Janeiro, el regulador brasileño de la industria eléctrica, Aneel, descalificó a uno de los ganadores de una licitación de líneas de transmisión, consorcio Génesis, integrado por Entec y Best Car Transporte de Cargas, ya que este, de acuerdo con la entidad, no podía demostrar las calificaciones necesarias para llevar a cabo el proyecto. Además, agregó que, el grupo no pudo acreditar las calificaciones legales, técnicas y económico-financieras ni la salud fiscal requerida para ejecutar las obras.

Esto nizo que, de acuerdo con *Reuters* y según las bases de la licitación, el regulador llamará ahora a los finalistas de ambos lotes, ISA Cteep, y Rialma Empreendimentos, para ver si están interesados en hacerse cargo de los proyectos.

Este cumulo de factores hizo que ISA, bajo nombre de ISA Cteep, ganara los dos lotes adjudicados de proyecto en Brasil. Esta adquisición, cuya inversión de referencia del regulador Aneel, empresa reguladora de energía brasileña, representa 15% del bloque de subastados, generando ingresos anuales por US\$78 millones.

#### LAS MOVIDAS DE ISA EN BRASIL

#### DATO CLAVE:

ISA, bajo nombre de ISA Cteep, ganó dos lotes adjudicados de proyecto en



#### INVERSIÓN:

Representa 15% del bloque de subastados



#### REFERENCIA DE INVERSIÓN:

**LOTE 07:** 

de Línea

OBJETIVO:

66 meses

Agência Nacional de Energia Elétrica

El Lote 07 tiene 520 kilómetros

Transportar la generación solar a

la región metropolitana de Río de

Janeiro, aliviando cargas en la

PLAZO DE CONSTRUCCIÓN:

INGRESOS ANUALES MÁXIMOS:

zona de la Subestación

Governador Valadares 6

500 kV doble circuito



**GANANCIAS ANUALES** POR LOS LOTES:

# **LOTE 09:**

Obras comprendidas en la Subestación Agua Vermelha 500/138 kV



#### **OBJETIVO:**

Habilitar la conexión de nuevos proyectos de generación fotovoltaica en el Noroeste de São Paulo y en el Triángulo Mineiro



TIEMPO ESTIMADO ENTREGA: 66 meses



**GANANCIAS: US\$3 millones** 



Juan Emilio Posada Echeverry Presidente de Grupo ISA

"Estamos muy satisfechos con este gran logro en Brasil, un hito importante para ISA Cteep que demuestra la capacidad de la empresa para abordar desafíos".

# US\$78

**MILLONES SERÁN LOS INGRESOS ANUALES DE LOS PROYECTOS QUE** LOGRÓ ADJUDICAR ISA EN BRASIL, EN LA REGIÓN DE RÍO DE JANEIRO.

Con estas adjudicaciones ISA continúa consolidando su participación en el mercado eléctrico brasilero, además de entrar a operar en el estado de Río de Janeiro y aumentar su presencia en el país en 520 kilómetros.

Cabe resaltar que, estos proyectos que ganó la empresa en Brasil habilitarán la descarbonización de la matriz energética al transportar energías renovapies, aumentaran la confiabilidad del sistema eléctrico e impulsarán el crecimiento de la industria brasilera.

"Estamos muy satisfechos con este gran logro en Brasil, un hito importante para ISA Cteep que demuestra la capacidad de la empresa para abordar con eficacia los desafíos de la transformación de la industria energética, llevando energía sostenible y de calidad más allá de las fronteras nacionales, reforzando así nuestro compromiso inquebrantable de crear un impacto positivo en la sociedad y el medio ambiente", dijo Juan Emilio Posada Echeverry, presidente de ISA.

#### **LOS LOTES**

El Lote 07 tiene 520 kilómetros de Línea, 500 kV doble circuito que transportaran la generación solar a la región metropolitana de Río de Janeiro, aliviando cargas en la zona de la Subestación Governador Valadares 6. Los ingresos anuales máximos referenciales (RAP) de BRL376,12 millones, equivalente a US\$75 millones. El Lote 09 son las obras comprendidas en la Subestación Agua Vermelha 500/138 kV que habilitarán la conexión de nuevos proyectos de generación fotovoltaica en el Noroeste de São Paulo y en el Triángulo Mineiro, generando ganancias por US\$ 3 millones.

DIEGO OSPINA HENAO dospina@lapreublica.com.co

Yigitadu Superservicios





La Empresa de Acueducto y Alcantarillado de Bogotá EAAB -ESP, respetuosa de los principios de transparencia, pluralidad y libre concurrencia, invita a todos los interesados a participar en los procesos de selección que se adelanten bajo la modalidad de invitación pública simplificada, cuya cuantía se encuentra entre los 250 SMMLV y 2500 SMMLV. Las condiciones y términos de los mismos se pueden consultar a través del link "Contrate con Nosotros", en la página web del Acueducto: www.acueducto.com.co.